
Protokoll: 

Zu den Fragen von Frau Sauer und Herr Zeller führt der Werkleiter Herr Sartorius Folgendes aus: 

 

 eCollaboration 
Im Vorfeld der Umstellung auf Outlook wurde gemeinsam durch die Städte Koblenz, Mainz und 

Ludwigshafen eine Expertise mit u. a. der Fragestellung in Auftrag gegeben, ob auch ein Umstieg auf 

ein Opensource-Produkt in Frage käme. Das Ergebnis war, dass den Städten aufgrund der 

Zusammenarbeit mit bestehenden Systemen dringend geraten wurde, das Produkt Microsoft Office zu 

wählen. 

 

 Faktura – Rechnungsschreibungssoftware 

Zeitlicher Horizont bei der Umsetzung der Schnittstellen im Amt 31/Ordnungsamt:  

 

Zulassungswesen (Viato Z) 

Die Schnittstellenanbindung zu Viato Z (KFZ Verfahren) wird voraussichtlich bis Ende 

Dezember abgeschlossen (und getestet) sein. Die notwendigen Arbeiten werden durch den 

Softwarehersteller durchgeführt, der jedoch erst wieder ab der 45 KW. personelle Ressourcen 

für Koblenz bereitstellen kann. Der Livebetrieb am 01.01.2020 ist aktuell jedoch nicht im 

Gefahr.  

 

Führerscheinwesen 

Das Angebot des Softwareherstellers liegt nun dem EB 17/ KGRZ zur technischen Bewertung 

vor. Der Livebetrieb ist für den 01.12.2019 vorgesehen. 

 

Einbürgerung 

Die Inbetriebnahme der Schnittstelle ist für das 1. Quartal 2020 geplant. Die Einrichtung erfolgt 

somit unmittelbar nach der Inbetriebnahme der Schnittstellen im Bereich des Zulassungs- und 

Führerscheinwesens.  

 

 Übernahme der Aufgabe Telefonie durch das KGRZ 

An fast allen Standorten, in denen aktive Komponenten der Telefonanlage verbaut sind, sind 

bauliche Erneuerungen erforderlich. 

Nach Auskunft des Amt 65/Zentrales Gebäudemanagement sind im Rathausgebäude 1 bereits 

Schrank und Kabelwege aufgebaut, der Anschluss in der Verteilung ist aber noch offen. Bei 

den Standorten Ordnungsamt und Hochhaus am Bahnhof (technisches Rathaus, Fachbereich 

04) sind die Schränke bereit für den Einbau. 

 

 Umbaumaßnahmen innerhalb des KGRZ 
Das verantwortliche Planungsbüro hat auch bis zum aktuellen Zeitpunkt keine überprüfbaren 

Planungsunterlagen vorgelegt. Hier wird seitens des KGRZ regelmäßig nachgefragt. 

Die Werkleitung teilt mit, dass aufgrund unerwarteter Reparaturen an der Lüftungsanlage des KGRZ 

nun ca. 150 T€ aus dem Budget zur Finanzierung dieser baulichen Maßnahme genutzt werden, welche 

dann voraussichtlich im Budget 2021 für die ursprünglich geplanten Maßnahmen erneut einzuplanen 

sind.  

 



 Schulnetz 
Auf Wunsch von Frau Sauer ist der Niederschrift als Anlage eine Übersicht der an das Schulnetz 

angeschlossenen Schulen beigefügt. 

 


